

Prensa Regional

DIARIO JUDICIAL DE LA CORTE SUPERIOR DE JUSTICIA DE ANCASH

CIRCULACIÓN REGIONAL Y NACIONAL Resolución N° 014146-2012-DSD-INDECOPI-Resolución Administrativa N° 344-2007-P-CSJAN/PJ

AIJA - RECUAY - HUARAZ - CARHUAZ - YUNGAY - HUAYLAS - ZONA DE LOS CONCHUCOS - PATIVILCA - BARRANCA - CHIMBOTE - LIMA NORTE

HUARAZ: JR. FRANCISCO ARAOZ 146 – TELF.: 421359 / CEL.: 943 626930 - CORREO: PRENSAREGIONAL_1@YAHOO.ES

FUNDADOR: Armando Moreno Romero

AÑO XXVIII N° 10525

S/. 0.50

Huaraz, 17 DE DICIEMBRE del 2023

DOMINGO

VISITA NUESTRA PAGINA WEB: WWW.PRENSAREGIONALHUARAZ.COM.PE

ASESINAN A HOMBRE EN WILLCAHUAIN



OCUPANTES DE CUATRIMOTO QUEDAN HERIDOS TRAS CHOQUE CONTRA AUTOMÓVIL



INDEPENDENCIA INICIA ACCIONES PREVENTIVAS FRENTE AL FENÓMENO DEL EL NIÑO



CAMIONETA QUEDA ATACADA EN UN HOYO EN PLENA AVENIDA MEIGGS

EDITORIAL

COP28, avances y desafíos



El Perú también dejó sentir su voz en la COP28. La propuesta sobre la creación de un fondo climático para mujeres indígenas recibió el respaldo de países europeos, asiáticos y organizaciones de mujeres.

Como ha sucedido en las últimas ediciones de la Conferencia de las Partes (COP), cumbre que se organiza anualmente en el ámbito de la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático, los acuerdos alcanzados no satisfacen a todos los participantes.

La reunión, que se llevó a cabo en Dubái, denominada COP28, llegó a su fin con un documento en el que algunos observan "el vaso medio lleno", mientras que otros lo miran "medio vacío" con respecto al texto del balance global.

Sin dudas, tras intensas negociaciones, el más importante logro fue reconocer, por primera vez, la necesidad de reducir gradualmente el uso de los combustibles fósiles, con el propósito de limitar el calentamiento global. Este es el punto que retrasó la redacción del documento final debido a la oposición de los países productores de petróleo.

El evento sirvió para hacer el primer balance de los Acuerdos de París. Se evaluó lo avanzado para que el calentamiento del planeta no supere 1.5 grados para finales del presente siglo.

Entre las medidas recomendadas se menciona la rebaja de al menos un 43% de las emisiones de dióxido de carbono para el 2030 y un 60% para el 2035, teniendo como base el 2019 con la meta de lograr la neutralidad en carbono (cuando se emite la misma cantidad de CO2 a la atmósfera de la que se retira por distintas vías) en el 2050. Además, para alcanzar dichas metas se requiere también triplicar la capacidad de energía renovable a escala mundial.

Por último, el artículo 28 del texto final señala que "se deben acelerar los esfuerzos para reducir progresivamente el uso de energía en carbón sin sistemas de mitigación". Esta última frase es criticada por grupos ambientalistas porque deja abierta la interpretación de cada país, sus propias circunstancias. También se reconoció el papel de los combustibles de transición, como el gas, para contribuir a facilitar dicho paso al fin de los combustibles fósiles.

El presidente de la COP20 de Lima, Manuel Pulgar-Vidal, reconoció el valor de que el mundo se dirija al alejamiento de los combustibles fósiles, pero reconoce que es muy impreciso al tratar la extinción del carbono, petróleo y gas.

El Perú también dejó sentir su voz en la COP28 de Dubái. La propuesta sobre la creación de un fondo climático para mujeres indígenas recibió el respaldo de países europeos, asiáticos y organizaciones de mujeres, señaló la ministra del Ambiente, Albina Ruiz.

Por otra parte, el Pabellón Perú se convirtió en una vitrina en Dubái ante los miles de participantes, que observaron los resultados del inédito trabajo conjunto de gobierno, sector privado, academia y ciudadanos de nuestra nación ante la crisis climática.

La COP28 será recordada por la primera evaluación de los Acuerdos de París, el reconocimiento de la necesidad de reducir en forma progresiva los combustibles fósiles y la activa participación de la delegación peruana, que reafirmó su compromiso frente al cambio climático.

CHISPАЗOS

Alejandro Soto: Comisión de Ética archiva investigación contra presidente del Congreso por caso 'Ley Soto'



La Comisión de Ética del Congreso decidió archivar la investigación a Alejandro Soto, quien fue acusado de verse favorecido por una ley que recorta el plazo de prescripción penal.

La sesión virtual concluyó con una mayoría de votos a favor del archivo, con el apoyo de congresistas de diversas bancadas. Esta decisión marca la segunda vez que el presidente del Congreso es exonerado por la Comisión, tras una acusación previa de nepotismo relacionada con la contratación de su hijo.

Dicha decisión fue aprobada por 13 votos a favor, uno en contra y dos abstenciones. Solo votó en contra la congresista Ruth Luque (Cambio Democrático-Juntos por el Perú) y las abstenciones fueron de Kira Alcarraz (Somos Perú) y Javier Padilla (Renovación Popular).

Los congresistas que votaron a favor son Rosangella Barbarán y Héctor Ventura (Fuerza Popular), Margot Palacios (Perú Libre), Alex Paredes (Bloque Magisterial), Esdras Medina (Unidad y Diálogo), Héctor Valer (Somos Perú) y Diego Bazán (Avanza País), presidente del grupo de trabajo.

Cabe indicar que a Soto se le señalaba por usar la 'Ley Soto' que le permitió evitar una condena de ocho años y ocho meses de prisión efectiva por los presuntos delitos de estafa y falsedad genérica agravada.

OPINIÓN

Por: Pablo La Madrid Vivar

Apostilla a la muliza cerreña



La muliza es una composición musical del centro del Perú, cuyo origen se remonta a la compra y venta de mulas entre los siglos XVIII y XIX. Los muleros vendían mulas a los mineros cerreños que los utilizaban para transportar el mineral. En esas circunstancias eclosiona la muliza cerreña, fruto de la inspiración de los anónimos muleros.

La apostilla que presentamos pretende enriquecer la historia de la muliza cerreña. Los datos fueron tomados de El lazarillo de ciegos caminantes (1985) de Concolorcorvo que para nosotros es Alonso Carrió de la Vandera y no Calixto Bustamante. Las mulas eran traídas de Tucumán, Salta y Jujuy (ciudades argentinas) para ser vendidas en el Perú, previamente compradas en Buenos Aires donde abundaban estos animales. De pueblo en pueblo el precio de venta aumentaba. Decía Concolorcorvo en 1773 (fecha en que se publicó el libro) que hace más de 15 años que ingresan a los potreros de Salta cincuenta mil mulas. Es decir que desde antes de la segunda mitad del siglo XVIII se vendían mulas.

Los muleros no la tuvieron fácil, el transporte de mulas acarrea muchos cuidados, de lo contrario las pérdidas eran innumerables. Se creía que el "mal del vaso" las atacaba. Algunos comerciantes las conducían por las alturas escasas en pastos, otros por las lomadas donde hay mala yerba. El camino de la altura era el más elegido porque permitía vender el total de las mulas, aunque flacas y cojas. Cuando una mula se retrasaba de la tropa (grupo de mulas) se le aplicaba las "nazarenas" (espuelas). Además, cuidaban que no se alimentaran de la yerba llamada "garbancillo" porque las hinchaba y mataba. Concolorcorvo, también brinda un testimonio acerca de las coplas que se cantaba en Tucumán: "Ya conozco tu ruin trato/y tus muchas trafacías/comes las buenas sandías/y nos das liebre por gato" (p.92). A la vez informa que desde Lima se despachaban los correos ordinarios que deberían llegar a Tarma y de allí a Pasco donde se encuentra la caja real y varios mineros de importancia. Este dato es importante porque permite conocer la relación administrativa entre Tarma y Pasco y, por qué no pensar, que la relación también pudo haber sido en el plano musical con respecto al nacimiento de la muliza.

Para finalizar Alonso Carrió nos informa que la costumbre del "caimi cruz", entre los cerreños "caipín cruz", ya se practicaba por los años de 1770 y suponemos que data de muchos años antes. P.S. De acuerdo con la información que se tiene la muliza escrita más antigua es la tarmeña "Dulce sueño" (1855), mientras que la muliza cerreña escrita más antigua es "Corazón" (1890).

Exasesor Jaime Villanueva habría "delatado" a nueve congresistas

El otrora exasesor de Patricia Benavides, involucró a Flores, Espinoza, Aragón, Portero, Soto, Ugarte, Paredes, Chirinos y Balcázar; según un informe periodístico.



Las declaraciones del exasesor de Patricia Benavides Vargas, exfiscal de la Nación, no solo apuntan hacia la suspendida funcionaria.

Jaime Villanueva, ahora acogido a una colaboración eficaz, habría implicado hasta a nueve congresistas de la república en esta presunta trama de corrupción.

En detalle Según el Equipo Especial de Fiscales contra la corrupción en el Poder (Eficcop), Benavides lideraba una presunta red criminal en la Fiscalía y contaba con Villanueva, así como con otros dos asesores, para operar políticamente en el Congreso, donde conseguían votos a cambio de presuntos favores en el Ministerio Público.

Los parlamentarios comprometidos esta vez serían Darwin Espinoza, Jorge Luis Flores Ancachi, Luis Aragón e Hilda Portero Lopez (Acción Popular); Wilson Soto Palacios (Perú Libre), Katy Ugarte Mamani (Unidad y Dialogo Parlamentario) Francis Paredes (Podemos Perú) Patricia Chirinos (Avanza País) y Jose María Balcázar (Perú Bicentenario); según informó Nativa.

Al frente La información descrita se conoció ayer, en horas de la tarde, durante la sesión del pleno del Parlamento. En aquel momento, se discutía reprogramar la citación de los magistrados de la Junta Nacional de Justicia (JNJ) frente a una moción que plantea destituirlos, para el inicio de

la próxima legislatura.

El primero en referirse a las presuntas declaraciones de Villanueva fue Darwin Espinoza. "Jamás me he reunido con el Sr. Villanueva. Ni siquiera lo conozco, pero ya me están involucrando. ¿Por qué? para golpear al Congreso, para amedrentarnos y presionarnos. Es parte de una coacción", afirmó.

La legisladora Francis Paredes, en la red social X (antes Twitter), también respondió a la acusación. "Rechazo cualquier intento de involucrarme con actos ilícitos. (...) Tengo la conciencia limpia y, mediante hechos, he demostrado que nadie puede manipular mis votos", se defendió.

(Diario Correo)



David Rosales: “Con tu tributo haremos más obras”

Alcalde de Huaraz anuncia uso de recurso responsable

El alcalde de Huaraz, David Rosales Tinoco, sostuvo que hoy más que nunca la población tendrá que sacar sus residuos sólidos en el horario establecido en cada barrio de la ciudad y de ese modo tener una ciudad más limpia y ordenada.

“Ahora le toca a la población cuidar la ciudad, sus autoridades ya compramos las maquinarias con su dinero y todos tenemos que cuidar nuestros patrimonios y nuestra ciudad debe permanecer limpia sin basura, yo tengo vecinos de cuello y corbata que son unos cochinos y sacan la basura de su casa cuando se les venga en gana; esto no es así y tenemos que cambiar” dijo el alcalde David Rosales.

Informó que las recientes compras se realizan con la contribución de quienes pagan sus tri-

butos de manera puntual y que gracias a ellos la provincia desarrolla y la municipalidad hace participar en estos pagos de tributos en las diversas campañas con muchos beneficios.

“Vean ustedes, cuanto es importante que el ciudadano tribute, con el dinero que pagan por diversos conceptos podemos hacer más compras como equipos y otros más; todos ustedes ya están viendo cómo los miembros de seguridad ciudadana ya tienen nuevos uniformes al igual que la policía municipal; con todo esto estamos avanzando y nuestra ciudad se ve mejor a un año de gestión” sostuvo David Rosales.

Rosales, indicó que en el mes de enero del 2024 se harán anuncios de nuevas obras que beneficiaran a toda la provincia, dicho esto el alcalde se despidió

de los periodistas para dirigirse al centro pob-

lado de Huallcor en donde tuvo una reunión

navideña con los niños de ese lugar, en donde se organizó un show para los niños huaracinos que viven en este

lugar, hubo chocolatada y juguetes para todos los participantes.

(Arnaldo Mejía Bojórquez)



MÁS CARGA CHAMBA LLEGO



NUEVO AUMARK E
BARANDA - 3 TON

¡EMPRENDE AHORA!

K2 DIÉSEL



Visítanos ahora mismo

15 ASIENTOS

TURBO DIÉSEL INTERCOOLER

COMMON RAIL BOSCH

UBICANOS EN JR. FRANCISCO ARAOZ N° 142
(REF. AL COSTADO DE SUNARP - INDEPENDENCIA - HUARAZ)

Ubícanos en Jr. Francisco Araoz N° 142 – Independencia – Huaraz

Más de 15 obras en ejecución al finalizar el año

Gestión municipal avanza en Huaraz

El ingeniero Billy Edson Chamana Aylas, Gerente de Desarrollo Urbano y Rural de la Municipalidad Provincial de Huaraz, dijo que a escasos días de finalizar el año 2023, hay una labor de importancia por parte de la presente gestión que encabeza el alcalde David Rosales Tinoco.

Chamana Aylas dijo que son 15 obras en ejecución los mismos que se encuentran en la zona rural y poblados aledaños a Huaraz, hay un 60 % de avance en estos proyectos que en el corto plazo beneficiarán a las poblaciones. También dijo que existen dos obras culminadas, entregadas y en proceso de liquidación, de igual manera sostuvo que hay obras paralizadas que se han vuelto a trabajar como el agua potable de Ichoca y Coyllur, el canal de Tajar, las obras en el bar-

rio de Challhua, puente Auqui, pasaje Boulevard, apertura de Augusto B. Leguía y otros más.

De la misma manera hay tres importantes proyectos como la pavimentación de las avenidas Gamarra, Luzuriaga y Raimondi con Reconstrucción con Cambio cuyos presupuestos no se han perdido ya que se encuentran comprometidos en el PIA y que en la brevedad posible estarán concretando.

Por lo demás dijo que tiene una labor recargada y que su tiempo lo viene dedicando a su labor municipal pese a los cuestionamientos que realizan algunos medios de comunicación que no tienen objetividad.

Fue muy claro el gerente al referirse en este último aspecto, cosa que corroboramos ya que conocemos muy de cerca a quienes fungen de "líderes de opinión" y no tienen moral para

poder cuestionar a un

funcionario y que si vienen pueden contar con procesos por sus trabajos, estos comunica-

dores no son los operadores de justicia para anticipar situaciones de orden judicial. En breve

vamos a desenmascarar a estos malos periodistas.

(Arnaldo Mejía Bojórquez)



CONVOCATORIA DE SERVICIOS

Convocatoria para el "SERVICIO DE ACONDICIONAMIENTO PARA EL FUNCIONAMIENTO DEL SERVICIO UNIFICADO DE NOTIFICACIONES A CARGO DE LA UNIDAD DE SERVICIOS JUDICIALES DE LA CORTE SUPERIOR DE JUSTICIA DE ÁNCASH", Según TDR (Términos de Referencia).

Se le agradecerá enviarnos su propuesta económica (cotización), para lo cual se requiere de la presentación de los ANEXOS 05 Y 06, además de los documentos requeridos en los Términos de Referencia de ser el caso.

CRONOGRAMA

Convocatoria	15 de diciembre de 2023
Consultas y Observaciones: Correo: logisticas.anc@pj.gob.pe Teléfono: 043-487150 Anexo 26083 - 26084	15 y 18 de diciembre 2023 En el horario de 08:00 am a 04:00 pm.
Presentación de ofertas:	18 de diciembre de 2023 En el horario de 08:00 am a 11:59 pm

NOTA:

Sus ofertas serán presentados en formato digital (PDF) en un solo archivo al correo: mesadepartescsiancash@pj.gob.pe o de manera física en la mesa de partes de presidencia – Gerencia de Administración Distrital de la Corte Superior de Justicia de Ancash, sito en Plaza de armas sin Huaraz.

Importante:

- Señalar expresamente el cumplimiento de los términos de referencia.
- Incluir todos los tributos, seguros, transportes, inspecciones, pruebas y cualquier otro concepto que le sea aplicable y que pueda incidir sobre el valor de la adquisición.
- Presentar su propuesta en moneda nacional (soles).
- En caso de tener observaciones o consultas a los términos de referencia, favor formularlas a través de este medio, así mismo en caso de imposibilidad de cotizar señalar el motivo.
- Señalar vigencia de cotización no menor a 30 días

Enlace a Términos de Referencia:

https://drive.google.com/file/d/1k5y28QxllmHYHLNYtwMeH0aFoHdGTFyV/view?usp=drive_link

Enlace a los Anexos 05 y 06:

https://docs.google.com/document/d/1gMgvxqFGc78Ms_r24zqMjSshZGst7Gaw/edit?usp=sharing&oid=109403038112672811120&rtopof=true&sd=true

Seguro de contar con su participación, me suscribo de usted agradeciendo por anticipado su Atención.

Atte.,

COORDINACIÓN DE LOGÍSTICA
Corte Superior de Justicia de Ancash

CONVOCATORIA DE SERVICIOS

Convocatoria para el "SERVICIO DE MANTENIMIENTO CORRECTIVO CON EL BALANCEO ELÉCTRICO Y CAMBIO DE LLAVES DIFERENCIALES EN TABLERO ELÉCTRICO Y CAMBIO DE LLAVES DIFERENCIALES EN TABLERO DE DISTRIBUCIÓN ELÉCTRICA DEL ÁREA DE LABORAL DE LA SEDE CENTRAL DE LA CORTE SUPERIOR DE JUSTICIA DE ÁNCASH", Según TDR (Términos de Referencia).

Se le agradecerá enviarnos su propuesta económica (cotización), para lo cual se requiere de la presentación de los ANEXOS 05 Y 06, además de los documentos requeridos en los Términos de Referencia de ser el caso.

CRONOGRAMA

Convocatoria	15 de diciembre de 2023
Consultas y Observaciones: Correo: logisticas.anc@pj.gob.pe Teléfono: 043-487150 Anexo 26083 - 26084	15 y 18 de diciembre 2023 En el horario de 08:00 am a 04:00 pm.
Presentación de ofertas:	18 de diciembre de 2023 En el horario de 08:00 am a 11:59 pm

NOTA:

Sus ofertas serán presentados en formato digital (PDF) en un solo archivo al correo: mesadepartescsiancash@pj.gob.pe o de manera física en la mesa de partes de presidencia – Gerencia de Administración Distrital de la Corte Superior de Justicia de Ancash, sito en Plaza de armas sin Huaraz.

Importante:

- Señalar expresamente el cumplimiento de los términos de referencia.
- Incluir todos los tributos, seguros, transportes, inspecciones, pruebas y cualquier otro concepto que le sea aplicable y que pueda incidir sobre el valor de la adquisición.
- Presentar su propuesta en moneda nacional (soles).
- En caso de tener observaciones o consultas a los términos de referencia, favor formularlas a través de este medio, así mismo en caso de imposibilidad de cotizar señalar el motivo.
- Señalar vigencia de cotización no menor a 30 días

Enlace a Términos de Referencia:

https://drive.google.com/file/d/1_tknwQdp8bNxmCwIK83VYGQAGmmCIPN/view?usp=drive_link

Enlace a los Anexos 05 y 06:

https://docs.google.com/document/d/1gMgvxqFGc78Ms_r24zqMjSshZGst7Gaw/edit?usp=sharing&oid=109403038112672811120&rtopof=true&sd=true

Seguro de contar con su participación, me suscribo de usted agradeciendo por anticipado su Atención.

Atte.,

COORDINACIÓN DE LOGÍSTICA
Corte Superior de Justicia de Ancash

Independencia inicia acciones preventivas frente al fenómeno del El Niño

Fue en el río Chavín al norte del distrito

Hay una importante labor que inició desde meses atrás la oficina de Gestión de Riesgos y Desastres de la Municipalidad Distrital de Independencia que lidera el ingeniero David Ramos, quien con su equipo técnico llevó a cabo una serie de trabajo preventivos frente al anunciado fenómeno de El Niño e incluso ha sido objeto de una distinción a nivel nacional por los logros obtenidos antes de las ocurrencias.

Hoy, la comuna de Independencia ha iniciado acciones preventivas para enfrentar los desafíos de desbordamiento del río Chavín (Peka Huanku). Ante incidentes previos de derrumbes en la vía de acceso debido al aumento del caudal du-

rante lluvias intensas, la Unidad de Gestión del Riesgo de Desastres ha iniciado trabajos de descolmatación y reforzamiento de márgenes

con roca al volteo a lo largo de 1000 metros lineales.

El alcalde de Independencia Ladislao Cruz Villachica, inspeccionó

los trabajos y sostuvo que estas medidas no solo buscan garantizar la estabilidad de la vía principal hacia el Centro Poblado de Chavín, sino también proteger la ruta hacia la laguna Radian. El plan incluye la

alineación del cauce del río, así como la descolmatación estratégica en la Quebrada Acoshehua, en el Centro Poblado de Monterrey, y la descolmatación del río Paria en el caserío de Cantu. Estas accio-

nes subrayan el compromiso de la municipalidad con la seguridad y bienestar de sus habitantes, fortaleciendo la resiliencia comunitaria ante eventos climáticos adversos.

(Araldo Mejía Bojórquez)



EMPRESA DE TRANSPORTE

Olguita Tours S.A.C.

DESTINOS COTIDIANOS Y VIAJES EXTRAORDINARIOS

Chavin, San Marcos, Huari, LLamellin, Huacaybamba y Huacchis

SERVICIO DIARIO DE PASAJEROS Y ENCOMIENDAS

- **PUERTOS USB**
- **CALEFACCIÓN A BORDO**
- **TV - VIDEOS**

Jirón Mariscal Cáceres 338
Huarupampa- Huaraz

SERVICIOS TURÍSTICOS A NIVEL NACIONAL
COMODIDAD, PUNTUALIDAD Y SEGURIDAD

Asesinan a hombre en Willcahuain

Piden a familia ir a la morgue

El cuerpo sin vida de un hombre de 43 años fue hallado la noche del viernes, cerca del cementerio de Caururo en la zona de Willcahuain en Huaraz.

La víctima, identificada como Jimmy Aguedo Huane, presentaba una herida en la cabeza y vestía una casaca de cuero marrón, un pantalón jean azul oscuro y unas zapatillas azules.

La fiscal provincial Omar Cochachin Alvarón, a cargo del Primer Despacho de la Quinta Fiscalía Provincial Penal Corporativa de Huaraz, investiga el presunto asesinato del hombre.

Hasta el momento, ningún familiar se ha presentado a la morgue de la División Médico Legal de Áncash para reclamar el cuerpo.

Según su ficha de reniec, el hombre vivía en el Jr. 8 de octubre S/N, en el distrito de Independencia, provincia de Huaraz.



Ocupantes de cuatrimoto quedan heridos tras choque contra automóvil



Jharcios Espinal Cárdenas y Arturo Landa Hipólito resultaron heridos tras sufrir un accidente de tránsito

cuando iban a bordo de una cuatrimoto en el cruce de las avenidas Universitaria y Naciones Unidas, en Nuevo Chim-

bote. Según la versión del Serenazgo que auxilió a los heridos, un automóvil impactó la unidad



haciéndola que vuelque aparatosamente.

Los heridos fueron llevados al hospital regional Eleazar Guzmán

Barrón. En tanto el conductor del automóvil (AED-692), resultó ileso y fue puesto a disposición de la comisaría de

Buenos Aires para las diligencias correspondientes.

(Chimbote Noticias)



FIMSAC

Finanzas e Inversiones Moreno S.A.C.

TUNLAND

G9 LUXURY

LA LÍNEA DE PICKUPS MÁS COMPLETA

Jr. Francisco Araos N° 142, Independencia – Huaraz

Contactos: 943626930 - 930290221

Camioneta queda atacada en un hoyo en plena avenida Meiggs

Una camioneta que circulaba por la avenida Meiggs quedó atascada en un orificio que se evidenció esta mañana a la altura del Jirón Libertad

frente a la Parroquia Virgen de la Puerta.

Según comentan los vecinos, el hoyo se formó esta mañana al parecer tras el paso de una pe-

sada unidad y pertenece a una empresa de telefonía. Al no haber señalización, era cuestión de horas para que cualquier incidente de este tipo.



Feria navideño en la urb. Las Mercedes - Pativilca

Solo faltan 4 días para la esperada #FeriaMercedaria. Invitamos a toda la población a participar de un evento singular, donde contará con stands de riquísima gastronomía y dulces, vinos y

piscos, regalos para ese ser especial, números artísticos, encuentros deportivos, sorteo y mucho más.

Comparte los mejores momentos, disfrutando en familia de la Feria Mercedaria.

Domingo 17 de diciembre. 9:30 a.m.

Urbanización Las Mercedes.

(Luis Arnaldo Salvador Palacín)



Transportes y Turismo Renzo Tours S.R.L.

**SERVICIO DIARIO DE TRANSPORTE DE PASAJEROS DE HUARAZ A:
CHACAS - ACOCHACA - SAN LUIS - LLUMPA
PISCOBAMBA - POMABAMBA - YURAMARCA
TARICA - SIHUAS Y VICEVERSA.**



OFICINA PRINCIPAL

HUARAZ: Jr. Simón Bolívar N° 441 Telf. (043) 610459 Cel. 943608607

SAN LUIS: Plaza de Armas Cel. 969162155 LLUMPA: Cel. 941909230

PISCOBAMBA: Jr. San Pedro S/N 968552149 ACOCHACA: Cel. 930561884

CARHUAZ: Cel. 927357438 CHACAS: Jr. Lima S/N Cel. 917529493

SIHUAS: Jr. 9 de Enero S/N Cel. 978805587 / 939668986

POMABAMBA: Jr. Huaraz N° 430 Telf. 951651441

Gobernadora Rosa Vásquez presenta proyectos por más de S/ 680 millones ante proinversión



Comprometida con implementar una política pública con enfoque de desarrollo integral, la gobernadora regional Rosa Vásquez Cuadrado presentó un total de 13 proyectos de inversión priorizados por la suma superior a los 680 millones de soles, durante el Foro "Región Lima Invierte", organizado por ProInversión adscrita al MEF.

Durante su exposición; sobre las necesidades que deben atenderse en las nueve provincias; Vásquez Cuadrado propuso hacer realidad, mediante la modalidad de Obras por Impuestos, 7 proyectos de envergadura como: El mejoramiento de la I.E. n.º 20799 "Daniel Alcides Carrión" en el nivel inicial (S/ 4.2 millones) y construcción de la I.E. n.º 20799 en el nivel primaria y secundaria (S/ 20.6 millones), en Chancay - Huaral; construcción del colegio "Juan de Dios Guevara" (S/ 6.3 millones) en Santo Domingo de los Olleros - Huarochirí y ampliación de los servicios complementarios de actividades

deportivas, culturales y artísticas en la universidad nacional de Huacho (S/ 34.1 millones) en la provincia de Huaura.

Mientras que, para la mitigación de los desastres naturales, planteó viabilizar la instalación de infraestructura de prevención de riesgo por deslizamiento en la quebrada Chambara Alta (S/ 3.3 millones) en Sayán - Huaura; en el fortalecimiento de la agricultura, la construcción de la represa Riu Riu (S/ 6.2 millones) en Lachaqui - Cantay, en inclusión social, la construcción del Centro de Adulto Mayor (S/ 13.8 millones) en Sayán - Huaura.

Así mismo, bajo el mecanismo de Alianza Pública Privada (APP) y Proyectos en Activos (PA), mostró otras 6 obras: Instalación de telecabinas en la reserva Huayhuash (S/ 80 millones), en Cajatambo; Centro de Tratamiento de Residuos Sólidos (S/ 170 millones), en la provincia de Huaura; Skylodge Adventure Suits en el circuito turístico Huayhuash (S/ 80

millones), en Cajatambo; infraestructura y equipamiento del centro para diagnóstico por imágenes (S/ 150 millones) en Huacho - Huaura; Parque Industrial (S/ 100 millones) en Chancay - Huaral y creación de la zona turística en el ACR Albufera de Medio Mundo (S/ 12 millones) en Végueta - Huaura.

Es así como, la titular de la región Lima; junto al consejero regional Víctor Huaccho Salas; puso en vitrina -ante el empresariado- los proyectos de inversión que permitirán fortalecer el sistema educativo, la salud y agricultura, reducir los riesgos por la emergencia, elevar el potencial turístico y dinamizar la economía. Al finalizar el evento, suscribió un convenio con ProInversión, para contar con el apoyo y soporte técnico, denotando un compromiso por el cierre de brechas y apuntalar hacia un crecimiento sostenible de la región Lima.

(Luis Arnaldo Salvador Palacín)

Beber agua es beber vida.

DELIVERY

(043) 421359
(043) 427123
943 691 833

SantaTeresa

AGUA NATURAL DE MANANTIAL DE LA CORDILLERA BLANCA CON DENOMINACIÓN DE ORIGEN / OZONIZADA

HUARAZ: Jr. Francisco Araoz 142

FIMSAC
Finanzas e Inversiones Moreno S.A.C.

Minibús KO - Euro IV

19 asientos

COTÍZALO AQUÍ

Jr. Francisco Araoz Nro. 142, Independencia - Huaraz
Contactos: 943 626 930 - 930 490 221

Haydee Larrea fue una de las primeras personas que confió en nuestra propuesta de investigación en Cerro Colorado - Barranca. Desde ese momento comparte con nosotros nuestras alegrías y emociones

Esta vez también estuvo presente durante la excavación del último de los 22 fardos funerarios que hallamos en

Cerro Colorado - Barranca.

Culminado nuestro trabajo de campo queda para el próximo año

realizar los análisis de los fardos funerarios por nuestro equipo de antropología física.

(Luis Arnaldo Salvador Palacín)



Hospital Barranca Cajatambo y SBS, a través de la oficina de salud ambiental realiza fumigación en el cementerio San Ildefonso - Los Anitos

Esta tarde nuestro Director Ejecutivo del Hospital Barranca Cajatambo y SBS, Dr. Jorge Luis Ruiz Prieto se hizo presente en el Cementerio San Ildefonso - Los Anitos, en donde se llevó a cabo

la fumigación por parte de la Oficina de Salud Ambiental.

Dicha fumigación contó con la presencia del Ing. Javier Caro Díaz, Ing. Pablo Ramírez Ochoa, y el Sr. Luis Fernández, quienes estuvieron

fumigando los diferentes pabellones del Cementerio San Ildefonso - Los Anitos.

(Luis Arnaldo Salvador Palacín)



La elegancia y destreza del caballo de paso peruano



El Caballo de Paso Peruano, tan distintivo y renombrado a nivel mundial, ha sido el resultado de un largo proceso de mejoramiento genético, cuidadosa selección y un programa de adiestramiento especializado. Esta raza de pura sangre, conocida por su, contextura elegante y su paso singular, se ha ganado un lugar especial en el corazón de los amantes de los caballos y ha sido reconocida por su gracia y singularidad en el mundo de la equitación.

El proceso de mejora genética ha sido fundamental para el desarrollo de esta raza. Se ha trabajado para producir ejemplares con un paso extremadamente suave, con un elevado levantamiento de las extremidades y una notoria firmeza en el suelo. Esta característica distintiva, conocida como el "Paso Llano", ha sido perfeccionada a lo largo de los años para

crear un trote excepcionalmente refinado, conocido por su comodidad tanto para el jinete como para el propio caballo.

El adiestramiento es una parte crucial en el cultivo de la elegancia y estilo de este noble caballo. Los jinetes han perfeccionado el arte de cabalgar, estableciendo una simbiosis única entre la gracia del caballo y la habilidad del jinete. Mediante un adiestramiento comprensivo, se ha logrado que el Caballo de Paso Peruano mantenga su paso característico y su comportamiento dócil, demostrando una destreza difícil de igualar.

El microclima y las variadas estaciones de Perú han contribuido a la creación de ejemplares excepcionales de esta raza equina. La diversidad climática y la variedad de terrenos han exigido que estos caballos desarrollen una fuerza y resistencia

superiores, resultando en ejemplares fuertes y resistentes que se han ganado reputación internacional por su rendimiento y adaptabilidad.

Los jinetes, en una manifestación de asombrosa habilidad, han perfeccionado el arte de cabalgar al estilo "Chalán". A través del lenguaje del cuerpo y del movimiento, el jinete es capaz de comunicar con total sutileza al caballo, indicando giros, detenciones y otros movimientos con una precisión y una gracia asombrosas.

El Caballo de Paso Peruano es un símbolo de elegancia, gracia y fortaleza, cuyo renombre en el mundo equino es una expresión de la armonía entre la habilidad humana y la gracia equina, marcando un singular ejemplo de destreza y belleza en el reino animal.

(Luis Arnaldo Salvador Palacín)

¡Felicitaciones Lic. Richard Pérez Salvador!

Saludamos al Lic. Richard Pérez Salvador, por ser condecorado por la Municipalidad Distrital de Santa María en su Centésimo Quinto Aniversario

de Creación Política, al contribuir con la composición de la letra y música del Himno de Santa María. Reconocemos el talento que posee nuestro

ro docente y ex alumno mercedario, integrante perteneciente al Taller de Formación Musical.

(Luis Arnaldo Salvador Palacín)





12

Domingo 17 de Diciembre del 2023

Prensa Regional

DEPORTES

¡Es oficial! Alianza Lima anunció el fichaje de Adrián Arregui



Con el objetivo de afrontar de la mejor manera posible la Liga 1 Betsson 2024 y la Copa Libertadores, Alianza Lima continúa reforzándose en este mercado de pases. Hace unos días, el elenco blanquiazul sorprendió con el arribo de jugadores como Kevin Serna,

Renzo Garcés y Catriel Cabellos. Sin embargo, esta no sería la lista final en el elenco de La Victoria, anunciando este sábado a Adrián Arregui como otro de sus filamentos refuerzos para el curso que viene.

A través de su cuenta oficial de X (antes Twit-

ter), la escuadra íntima realizó una publicación donde confirmó el arribo del experimentado volante argentino. En este post se puede apreciar al exTemperley vistiendo la camiseta blanquiazul en el estadio Alejandro Villanueva, tal y como se hizo con fichajes pasados.

Es necesario mencionar que Adrián Arregui llegó a la capital del país el viernes por la tarde. Un día después, pasó exámenes médicos con la institución blanquiazul y, posteriormente, firmó su vínculo contractual por toda la temporada 2024.

Ojo, el fichaje del volante argentino le dará un importante salto de calidad al conjunto blanquiazul, que se alista para afrontar duros retos como la Liga 1 Betsson y Copa Libertadores. Con 31 años, ha paseado su fútbol por diferentes clubes de Argentina, también por Colombia y una experiencia en la MLS (en Canadá), en todos los lugares si hay algo que destacan del nacido en Berazategui es su liderazgo innato, y la pasión y entrega que tiene con

cada camiseta que representa. Así pues, tal parece que Restrepo y Marioni buscaban este tipo de perfil de jugador y el mediocampista calza perfecto.

Las movidas en Alianza Lima en el mercado

Con el objetivo de volver a luchar por el título de la Liga 1 Betsson y dar pelea en la fase de grupos de la Copa Libertadores, Alianza Lima inició esta semana su pretemporada en las instalaciones del Club Esther Grande de Benfín. El plantel de Alejandro Restrepo se va armando y poco a poco iremos conociendo a los futbolistas que serán claves en su idea de juego. Se vienen días de intenso trabajo.

En cuanto a fichajes, los 'blanquiazules' han anunciado las contrataciones de Kevin Serna,

Renzo Garcés, Catriel Cabellos y Adrián Arregui. Asimismo, mientras se siguen barajando opciones en los puestos donde Restrepo necesita reforzarse, se confirmó a través de las redes sociales del club las renovaciones de Pablo Sabbag, Hernán Barcos y Ángel Campos.

Por último, como en la mayoría de equipos del torneo local, Alianza Lima también ha estado anunciando a los elementos que ya no formarán parte del equipo el año que viene. Por ahora, la lista va de la siguiente manera: Italo Espinoza, Oswaldo Valenzuela, Edinson Chávez, Aldair Rodríguez, Joao Montoya, Pablo Míguez, Christian Cueva, Josepmir Ballón, Gino Peruzzi y Cristian Benavente.

(Depor)

Se despide del Rímac: Sporting Cristal anunció la salida de Corozo

Sporting Cristal sigue trabajando en lo que será la temporada 2024 y analiza las mejores opciones en el mercado de pases, con el objetivo de reforzarse y así afrontar de mejor manera el curso que viene. No obstante, la escuadra celeste también concretó algunas salidas, siendo conscientes de las exigencias del técnico Anderson Moreira. Así pues, este sábado por la mañana, la institución rimense confirmó una nueva baja en su primer equipo: Washington Corozo.

Con un comunicado en sus redes sociales, el conjunto celeste anunció la desvinculación del futbolista ecuatoriano. "El Club Sporting Cristal informa a la Familia Celeste y a la opinión pública en general que hemos llegado a un

acuerdo con el futbolista Washington Corozo para terminar su vínculo contractual, el cual se extendía hasta junio de 2024", se lee en la primera parte del oficio.

Sporting Cristal también aprovechó para agradecer a Washington Corozo por sus servicios durante su estadía en el Rímac. "Washington llegó a nuestro club en 2020, formando parte del plantel que obtuvo el campeonato nacional de ese año. Luego de dos cesiones en clubes del exterior, volvió a vestir la Celeste durante la temporada 2023. Agradecemos el esfuerzo y trabajo de Washington en estos años con nosotros", añadieron.

De esta manera, la escuadra rimense sumó su séptima baja en este mer-

cado de pases. Previo a ello, Diego Soto, Brenner Marlos, Tiago Nunes (DT), Percy Liza, Emile Franco y Adrián Ugarriza eran los miembros del primer equipo que habían dejado la institución celeste.

Los números de Washington Corozo en 2023

Luego de su paso por Austin, de la Major League Soccer (MLS), Washington Corozo retornó a Sporting Cristal. Bajo las órdenes de Tiago Nunes, el extremo ecuatoriano se convirtió en una pieza importante de recambio, disputando 39 partidos con un total de 1627 minutos (entre Liga 1 Betsson, Copa Libertadores y Copa Sudamericana).

Es necesario mencionar que el ariete celeste también impuso presencia en el área rival, anotando en



siete ocasiones y brindando dos asistencias. Pese a ello, su adiós a la institu-

ción rimense se concretó y se convirtió en agente libre, buscando nuevas opciones

en su carrera futbolística. (Depor)